

Guatemala, 30 de noviembre de 2013

Señor
Fernando Castellanos
Director General de Minería
Ministerio de Energía y Minas
Su Despacho

Respetable Señor Director:

Me complace dirigir a usted con el propósito de hacer referencia a lo estipulado en el Contrato Administrativo No. DGM-02-2013 celebrado entre la Dirección General de Minería y atenta servidora, para la prestación de Servicios Profesionales en el renglón de gasto 029 "Otras remuneraciones de personal temporal", de acuerdo a la Ley del Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado de Guatemala.

Sobre el particular, me permito presentarle mi Informe Mensual con las principales actividades ejecutadas correspondientes al período del 01 al 30 de noviembre del año en curso, siendo las que a continuación describo:

SEMANA	ACTIVIDAD REALIZADA
Semana 1	<p>Asesoría brindada al Despacho Superior durante la reunión técnica preparatoria a la III Reunión de la Comisión Binacional Guatemala-Colombia, celebrada en el Ministerio de Relaciones Exteriores.</p> <p>Asesoría en reunión técnica preparatoria para la visita de una Misión guatemalteca que viajará a la Federación de Rusia, la cual será precedida por el embajador Fernando Carrera Castro, Ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala.</p> <p>Asesoría y apoyo en 6 reuniones de alto nivel y nivel técnico, celebradas en la primera semana de noviembre, en ocasión de la visita de la misión de Global Alliance for Cookstoves, la cual tuvo por objetivo identificar acciones desfinanciadas que estén orientadas a promover la instalación de estufas limpias en el interior del país, y así identificar posibles líneas de financiamiento a futuro. con: la Unidad de Planeación Energético Minero; Programa Nacional de Competitividad -PRONACOM-; Banco Interamericano de Desarrollo -BID-, Banco Mundial, entre otros actores de igual importancia para el tema de estufas limpias en Guatemala.</p>

	<p>Asesoría al Vice ministerio de Minas e Hidrocarburos en el proceso traslado por conducto diplomático de la opinión técnica de la Dirección de Hidrocarburos, con respecto al “Acuerdo entre los Estados Unidos Mexicanos y los Estados Unidos de América relativo a los yacimientos transfronterizos de Hidrocarburos en el Golfo de México”.</p> <p>Asesoría brindada al Despacho Superior en la revisión y emisión de observaciones y recomendaciones al Memorandum de Entendimiento a suscribirse entre el Instituto Nacional de Electrificación –INDE- y CFG Services, empresa francesa interesada en brindar cooperación no reembolsable para el desarrollo de energía geotérmica en el departamento de San Marcos, el interés es realizar estudios conjuntos de pre-factibilidad en un área en donde en estudios preliminares, se ha determinado su potencial geotérmico.</p>
<p>Semana 2</p>	<p>Asesoría brindada en reunión con el Vice ministerio del Área de Minería e Hidrocarburos y la Dirección General de Hidrocarburos para atender el requerimiento de la Embajada de México acreditada en Guatemala, de emitir opinión técnica y coordinar reunión de trabajo con representantes de la Secretaría de Energía de México. El objetivo de la reunión en proceso de organización, será atender el compromiso establecido en la XI Reunión de la Comisión Binacional, de identificar la viabilidad técnica y jurídica de alcanzar la posible negociación de un acuerdo sobre yacimientos transfronterizos de hidrocarburos entre ambos países.</p> <p>Asesoría al Vice ministerio de Desarrollo Sostenible en la gestión ante SEGEPLAN y la Agencia Brasileña de Cooperación Internacional –ABC-, para ser beneficiario del Programa de Cooperación Iberoamericana en proceso de formulación, el cual estará enfocado a brindar apoyo a otros países, en el marco del Programa Cultivando Agua Boa –CAB-. El Vice ministerio solicitó a SEGEPLAN apoyo para recibir cooperación orientada al fortalecimiento de capacidades en el proceso de coordinación con otras instancias públicas, privadas y comunitarias, con las que debe establecer comunicación y solicitó cooperación para atender temas relativos a medio ambiente, la sociedad y las actividades productivas en el ámbito de proyectos mineros, de hidrocarburos y energéticos.</p>

2

<p style="text-align: center;">Semana 3</p>	<p>Se brindó asesoría durante la III Reunión de la Comisión Binacional Guatemala-Colombia, celebrada en la ciudad de Guatemala, a nivel de Viceministro de Relaciones Exteriores. El Ministerio de Energía y Minas – MEM- fue invitado como una de las instituciones beneficiarias de cooperación y coordinación con Colombia para los años 2014-2015.</p> <p>Asesoría al Despacho Superior para que el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales –MARN- y el Banco Interamericano de Desarrollo –BID- hicieran efectivo el pago con recursos de la Asistencia Técnica No Reembolsable (ATN/OC-12839-GU), la participación de 6 representantes del MEM en el diplomado “Eficiencia Energética” impartido por la Cámara de Industria. También, se brindó asesoría para que con recursos de esta donación, se financie la realización del evento público denominado “lanzamiento de la Estrategia de País para el uso sostenible de la leña”</p> <p>Asesoría brindada en dos reuniones de trabajo para revisar el cronograma de trabajo para ejecutar el Proyecto que consiste en la instalación de estufas limpias en un municipio de Huehuetenango. El cual será ejecutado en coordinación con JAGUAR ENERGY GUATEMALA, -JEG- Y HELPS INTERNATIONAL</p> <p>Asesoría a la Unidad de Gestión Socio Ambiental para definir la agenda de trabajo para la visita Técnica al Proyecto Integral del Gas Natural de Camisea (Lote 88) y desarrollo del curso sobre exploración y explotación de gas natural, impartido por expertos de Perúpetro, S.A.</p> <p>Se brindó acompañamiento y asesoría al Despacho Superior principalmente al Vice ministerio del Área Energética y a la Unidad de Planeación Energético Minero, en 2 reuniones de trabajo de la Mesa de Leña y energía, en las cuales se revisó conjuntamente con otras instituciones de gobierno (Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social –MSPAS-, Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional –SESAN-, SEGEPLAN, INAB, etc.), la propuesta de Estrategia de Estufas Limpias y uso eficiente de la leña en Guatemala, misma que será elevada para autorización del Gabinete General de Gobierno.</p> <p>Asesoría al Vice ministerio de Desarrollo Sostenible, en su calidad de Coordinación Ejecutiva de la Comisión Nacional de EITI-GUA, en el seguimiento a la consultoría “Campaña de comunicación social a nivel nacional de la implementación de EITI en Guatemala -EITI-GUA-, que está siendo financiada por la Organización Latinoamericana para el Desarrollo Energético –OLADE-.</p>
--	--

	<p>Asesoría al Despacho Superior y a la Dirección General de Energía, en la reunión preparatoria a la I Reunión de la Comisión Mixta Guatemala-Argentina, el objetivo de dicha reunión fue conocer los antecedentes y alcance de la I Reunión, así como conocer las propuestas de proyectos por parte de las instituciones.</p>
<p>Semana 4</p>	<p>Asesoría en 2 reuniones la Dirección General de Energía –DGE-, la Agencia de Cooperación Internacional de Japón –JICA- y las empresas contratadas en la construcción y supervisión de las obras instaladas en el marco del Proyecto de Promoción de Actividades Productivas con el Uso de Energía Limpia en las Aldeas del Norte en la República de Guatemala. Durante las reuniones se formuló un Plan para la ampliación del período de ejecución y período de garantía del proyecto; se resolvió la activación de las garantías de la inversión, lo que permitirá asegurar el buen funcionamiento de la maquinaria adquirida, así como cumplir con compromisos contractuales establecidos con JICA y JICS (agente de adquisiciones).</p> <p>Brindada asesoría al Vice ministerio del Área Energética y la Dirección General de Energía en la formulación del proyecto “Capacitación en la generación de energía eólica para Guatemala” a ser apoyado por el Fondo Argentino de Cooperación Sur-Sur- y Triangular. Con este proyecto el MEM y la Universidad de San Carlos de Guatemala se beneficiarían con conocer las experiencias del Centro regional Eólico de Chubut, de la República de Argentina, como centro generador de Energía Eólica. Durante la semana se asesoró en tres reuniones con la Universidad de San Carlos y la DGE.</p> <p>Asesoría brindada en el proceso emisión de Dictamen de la Asesoría Jurídica del MEM, para que se pueda proceder a la suscripción de la carta de entendimiento entre JAGUAR ENERGY GUATEMALA, -JEG- Y MEM, para ejecutar el proyecto de eficiencia energética en Huehuetenango.</p> <p>Asesoría brindada al Despacho Superior en el seguimiento de la ejecución de la consultoría por US\$25,000.00, que elabora el estudio de factibilidad del “Programa de Electrificación Rural Solar”, la cual es coordinada por la Secretaria Particular de la Vicepresidencia de la República y financiada por el Banco Centroamericano de Integración Económica –BCIE-.</p> <p>Se brindó apoyo al Vice ministerio de Desarrollo Sostenible en la elaboración de una propuesta de Carta de Entendimiento entre ITAIPU BINACIONAL- BRASIL (empresa hidroeléctrica de Brasil y Uruguay) y el MEM, con la cual se busca fomentar áreas de colaboración técnica y científica que fortalezca mutuamente sus capacidades; y promueva el intercambio de buenas prácticas y experiencias relacionadas con la utilización de recursos naturales para la generación de energía con enfoque</p>

de desarrollo sostenible.

Asesoría brindada al Despacho Superior en la identificación y presentación de las prioridades y temas de interés del MEM ante el Ministerio de Relaciones Exteriores, en ocasión de dos reuniones preparatorias a la Mesa bilateral Estado de Israel-Guatemala, a celebrarse en diciembre de 2013, misma será precedida

Atentamente,



Karin Eunice Lorente Linares
Consultor
CUI: 2501412480101

Vo.Bo.



Ivanova Ancheta
Viceministra de Desarrollo Sostenible
Ministerio de Energía y Minas –MEM-



Aprobado



Fernando Castellanos
Director General de Minería
Ministerio de Energía y Minas –MEM-

